

Cables de última hora

Disparos entre policía alemana y soldados franceses

Graves motines en Calcuta de los que resultan numerosas víctimas

52 Cardenales reunidos; Maffi posible sucesor de San Pedro

MEJICO, 2. — Una persona sería declaró que un hacendado que posee terrenos a poca distancia de esta capital, pretendiendo hallar agua artesiana para su finca, descubrió un pozo de aceite mineral de superior calidad y a poca profundidad. Las muestras del hidrocarburo han sido analizadas en debida forma y han acusado petróleo de superior calidad, no habiendo ya la menor duda sobre la existencia de este artículo en el suburbio. El autor del descubrimiento se ha guardado en señalar el sitio exacto donde practicó la perforación; se sabe que no dista muchas horas de camino de la metrópoli. "El dueño del terreno y pozo citado, ha propuesto el negocio a la compañía "El Aguila", pretendiendo se pacte arreglo en la participación para explotar la zona en gran escala; la compañía ha nombrado una comisión para llevar adelante los trámites necesarios.

OPFLN, 2. — El Gobierno polaco expidió un extenso decreto en el que dispone el establecimiento de la dictadura militar en una parte de Alta Silesia. El General Zolpki, fué designado para hacerse cargo de la Jefatura en la administración militar, con el título de Gobernador General.

FIUME, 3. — En momentos que se dirigía al palacio municipal fué lanzada una bomba sobre el automóvil de Zanela, jefe del gobierno, quien resultó ileso. El Secretario del Interior, un diputado y un oficial de policía fueron heridos.

COPENHAGUE, 3. — El periódico noruego Tindenstegn, publica datos de propaganda fomentada por bolshevikistas rusos entre los niños de Noruega. Por orden del gobierno de Moscow, se formó una comisión que estuviera encargada de esto, valiéndose de medios atrevidos a la vez que sutiles para infiltrar a los niños de siete años un frecuente odio a la sociedad, a la escuela y autoridades, inculcándoles doctrinas bolshevikis. Agrega que la propaganda fué iniciada con gran habilidad y tuvo un relativo éxito hasta que las autoridades se percataron del peligro y expulsaron a todos los agentes dependientes de la comisión especial que dirigía los trabajos de Moscow.

MOSCOW, 3. — Tchitcherin, Ministro de Relaciones Exteriores, en nota redactada en tono muy cordial dirigida al Ministro Poincaré, declara que la conduc del gobierno francés al destinar los

créditos necesarios para la repatriación de soldados rusos que están ahora en Francia, pone fin a los motivos de disputa que existía entre ambas naciones.

LA HAYA, 3. — El gobierno de este país al contestar la invitación que le hizo el Primer Ministro Italiano, Bonomi, para que mandara representantes a la conferencia económica de Génova, ha hecho presente su buena voluntad de participar en dicha reunión por estar de acuerdo con su tendencia, pidiéndole que se le enviaran explicaciones más precisas y detalladas de los fines que se persiguen y detalles del extenso programa que se contempla para que de esta manera se facilite el trabajo preliminar.

MEXICO, 3. — A las 3 y 15 minutos de la tarde de ayer, un formidable incendio destruyó el cuarto piso de la casa número 1, calle Francisco Madero; fué de tal magnitud que a los pocos minutos de haberse notado el resplandor alumbraba de 4 a 5 man-

zanas; los bomberos se presentaron oportunamente. Como el edificio estaba destinado a despachos, no hubo desgracias personales; se cree que el incendio se inició en el despacho número 61 ocupado por la revista Tohtli, debido a un corto circuito de la luz eléctrica; las pérdidas totales se estiman en más de cincuenta mil pesos.

MADRID, 3. — Se niega semi oficialmente que las relaciones entre Francia y España hayan llegado a su estado crítico a consecuencia del nuevo arancel comercial y de los problemas de Tanger.

WASHINGTON, 3. — La delegación del congreso que se designó para averiguar la causa del derrumbamiento del Teatro Nickerbocker, en el que fallecieron cerca de cien personas, declara que la catástrofe se debe a cálculos desacertados de los ingenieros constructores y al uso de materiales inadecuados en la construcción.

CALCUTA, 3. — La policía intimó la dispersión de un motin, y como el populacho no diera señales de atender la intimación, disparó primeramente con cartuchos sin bala, sin resultado alguno; viéndose obligada la policía a usar cartuchos con bala para dispersar el tumulto, lo que dió por resultado muchos muertos y heridos en gran número.

CHICAGO, 3. — El Presidente de la Unión de Mineros, Pohn L. Lenes, dice que está haciendo esfuerzos para que las uniones de carboneros y ferrocarrileros hagan oposición al proyecto de rebaja de sueldos, y que ha invitado a 16 organizaciones de ferrocarrileros para que tengan una junta con la Unión de Mineros, de la que debe resultar una convención lo más pronto posible.

MADRID, 3. — El Supremo Consejo de Emigración ha emitido un proyecto de ley, prohibiendo la emigración española.

LONDRES, 3. — El corresponsal en Roma del London Ti-

mes, manifiesta que el Cardenal Maffi es el que tiene mayores probabilidades para resultar electo Papa.

ROMA, 3. — Los Cardenales en número de 52, entraron a reclusión, la que continuará hasta la llegada de los Cardenales americanos.

PARIS, 3. — Oficialmente se anuncia que Francia se hará presentar en la conferencia de Génova.

WASHINGTON, 3. — El primer censo soviético, indica una rebaja de 18 millones en la población rusa desde 1914, el total de habitantes es de 130 millones.

GALES, 3. — Ocurrió una explosión en las minas de carbón de la Frinkco, en la cual murieron dos operarios y hay gran número de golpeados.

BERLIN, 3. — Oficialmente se anuncia que no serán observadas las órdenes para la huelga general de ferrocarrileros en todas las secciones del país.

WASHINGTON, 3. — El Departamento de Estado tiene noticias de que ha renunciado el Ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia.

PRAGA, 3. — Dos permisos que eran necesarios para la importación de cáñamo y algodón han sido suprimidos, en lo sucesivo, una simple declaración será suficiente para importar dichos artículos.

ZARAGOZA, 3. — Cuatro vagones del ferrocarril se fueron a un precipicio, hubo 19 heridos.

BRUSELAS, 3. — La alianza comparativa internacional decidió la creación de una comisión técnica que se encargará de estudiar un proyecto de establecimiento y organización de un banco internacional. La Comisión se reunirá en Abril para estudiar dicho proyecto.

MUNICH, 3. — El farmacéutico Ludwig Brueckner, asistente del laboratorio de análisis clínico de esta ciudad, después de seis años de experimentos ha logrado fabricar con ciertas piedras y sustancias inorgánicas el carbón artificial de poder calorífico, igual al que se usa, se asegura que se saca costo a la mitad del precio actual del carbón de piedra.

BERLIN, 3. — Durante el cateo efectuado en la Casa Perter Dorff para descubrir armas, ocultas, hubo un tiroteo entre la policía y soldados franceses, dos de estos últimos murieron, habiendo 25 personas más que fueron heridas.



Junta Directiva de la Cámara de Comercio de Costa Rica durante el período de 1921

Ilustramos este número con la fotografía de los miembros de la Junta Directiva de la Cámara de Comercio de San José que fungió en el año de 1921 y que acaba de concluir su gestión, que fué muy brillante, en los últimos días del pasado enero.

Aparecen en esta ilustración: en el centro el Presidente, don Eduardo Castro Saborío, hoy Presidente Honorario de la institución; a su derecha don Ramón Madrigal, don Elías Vargas, don Max-

Koberg y don Abel Mena; a la izquierda del señor Castro, don José Lorente, don Alfredo Sasso, don Alberto Aragón y don Julián Pastor.

Bajo la acertada dirección de estos caballeros la Cámara de Comercio ha realizado una brillante labor que ha redundado en prestigio de la misma, haciéndola ocupar en nuestro medio de negocios un lugar prominente.

De la Rusia trágica

Otra versión de la muerte del Czar Nicolás II

El periódico finlandés "Abo Underrattelser" publica un interesante artículo acerca de la muerte del Emperador de todas las Rusias y su familia, en Jekaterimburgo, escrito por un habitante de dicha población que vivía cerca de la residencia en donde el Emperador y su familia pasaron los últimos días de su vida.

El escritor relata que el Emperador llegó con el doctor Botlinks en abril de 1918, y los otros miembros de la familia real llegaron un mes más tarde; Ipatiew, propietario de la casa, fué obligado a abandonarla, construyéndose una cerca elevada al rededor. Lo que aconteció tras de esta cerca pocos lo saben. "Los rusos" —dice el escritor— "tienen una gran imaginación. Yo, viviendo a unos cuantos pasos, escuché un gran número de relatos contradictorios referidos por testigos presenciales.

"Hay algo que sabemos con precisión: que el Príncipe Heredero murió de susto. Una bomba hizo explosión en una casa cercana con tal estruendo que el pobrecito murió de la impresión.

"Nada cierto se sabe de lo que pasó con las damas de la familia real. Es posible que hayan sido asesinadas, pero no hay pruebas de ello. Si fuese cierto que todos los miembros de la familia real murieron a balazos al mismo tiempo, todos los que vivíamos cerca indudablemente habríamos escuchado los disparos. De vez en cuando escuchábamos la detonación de una arma de fuego, pero no hay un ruso que tenga algunos tiros que pueda resistir al deseo de dispararlos; nunca escuchamos varios disparos simultáneos.

"En la época en que ocurrieron los asesinatos los bolsheviks se encontraban intranquilos. Kolchak avanzaba sobre ellos y cada minuto era precioso, así pues, es muy difícil creer que se hubieran tomado el trabajo de incinerar los cadáveres, aun cuando tomáramos en cuenta que estamos hablando de los rusos que tienen la costumbre de hacer lo que se les ocurre, es decir, cosas que nadie más que ellos pueden pensar.

"Se ha dicho que los cadáveres fueron medio quemados, también se ha asegurado que fueron arrojados al fondo de un foso. Nosotros examinamos las cenizas con todo cuidado, aun químicamente, pero sin encontrar la más ligera huella de restos humanos. Lo único que encontramos fueron algunos objetos de metal, unos brillantes y unas balas de plomo. Estas últimas indudablemente se hubieran fundido al estar en el fuego, y nosotros las encontramos intactas, deduciendo que fueron arrojadas a las cenizas posteriormente. El foso fué limpiado extrayendo el agua sin encontrar más rastros que los de una bomba que hizo explosión al chocar contra un trozo de metal.

"Así, pues, las investigaciones no produjeron los resultados que se esperaban y nada se encontró que demostrara que las damas de la familia real fueron muertas como se dijo. Naturalmente, esto no excluye la posibilidad de que hayan sido asesinadas, pero sí puede pensarse que por razones desconocidas fueron llevadas a otro lugar en secreto,

en cuyo caso era de todo punto indispensable destruir las huellas que pudieran descubrirlas. Si no fueron muertas, hay que tener compasión de ellas, porque su suerte en las regiones desoladas de Siberia a merced de los individuos depravados, debe haber sido terrible.

"Encontramos huellas de un automóvil del lugar en donde se supone que fueron quemados los cadáveres a la vía del ferrocarril, en donde, desde varios días antes, estuvo esperando un tren.

"La mayor parte de los comisionados de Kolchak, encargados de hacer la investigación, son de opinión que nada puede saberse acerca de la familia real. La investigación terminó en una forma extraordinaria. La investigación principió con gran actividad, pero como nada se supo en firme al examinar el montón de cenizas, los comisionados se volvieron apáticos. Esto es muy ruso. Parecía que ya no querían saber más.

"Por supuesto, existen muchas personas que saben la verdad, pero no se atreven a hablar. Aquí se cree que las damas fueron asesinadas en Jekaterimburgo, pero solamente podremos saber algo cierto de la suerte del Czar y su familia, cuando no sea peligroso hablar".

Los prisioneros españoles en el Poblado de Annual

RELATO DE UN SARGENTO

MELILLA (por correo). — Hace días se tuvo noticia de que el sargento de la brigada disciplinaria Antonio Guirao, que estaba prisionero en Annual, había salido de esta posición y hace poco llegó a la plaza en unión del sargento Blas Pino y el cabo de intendencia Buig.

El sargento Guirao y los soldados que con él sobrevivieron fueron conducidos al campamento de prisioneros que los rebeldes establecieron en las cercanías de nuestra posición de Annual. Cuatro meses han pasado en este campamento. Dice que los prisioneros disponen de varias tiendas que les han cedido los rebeldes, en una de las cuales se alojan todos los sargentos. Son éstos Francisco Vasallo, del regimiento de Melilla; Luis Moreno Vela, de la misma unidad; Guillermo Martínez, del regimiento de San Fernando; Alfonso Ortiz, de artillería; José López Amate, de ingenieros; Viatela, que mandaba la estación radiotelegráfica de Sidi-Drís, y Amat, también del regimiento de Melilla. En otras tiendas, y divididos por cuerpos, se alojan los soldados, y en otra, conocida por "La ca-

ñonera", las mujeres, entre las que se encuentra la joven Carmen Ubeda, muy conocida en Melilla, donde estuvo como dependiente en la relojería alemana.

En otras tiendas están los obreros de las minas Alicantina y Setolazar.

El sargento Vasallo fué nombrado por todos los jefes del campamento, y presta a los prisioneros valiosos servicios, pues no sólo realiza el racionamiento de los cautivos, sino que también está encargado de los servicios sanitarios, y, merced a su esfuerzo, ha logrado curar a varios heridos y enfermos. El empleado de la Alicantina, don José Cánovas, le auxilia en las curas, y han llegado incluso a amputar un dedo a un soldado de Ceriñola y a curar a otro que tenía varios balazos en una pierna.

El sargento Vasallo hace los repartos de pan de cebada, y otras veces dirige la fabricación de pan de trigo, que entregan los rebeldes. Los convoyes, que aunque no muy abundantes llegan en su mayoría a poder de los prisioneros, son desembarcados en la playa de Sidi-Drís, donde Vasallo se hace cargo de ellos.

Otro sargento, llamado Guillermo Martínez, es el encargado del almacén de ropa, y el sargento Viatela dirige los servicios de cocina.

Las demás clases se dedican a otros quehaceres, y todas son muy respetadas por los prisioneros.

Guirao confirma que el espíritu de los moros va decayendo visiblemente, y cada día pierde más prestigio lo que los rebeldes llaman el gobierno de Sidi-Mogan, que está formado por Abd-el-Krim, un hermano suyo, un tío de ambos y el jefe Sid-Amnu. Este último es el encargado de los prisioneros.

Es tal el desaliento que entre los moros se advierte y tal el deseo de someterse de nuevo a España, que Abd-el-Krim ha tenido que poner centinelas para evitar que crucen el Kert y se presenten a las autoridades españolas.

Los moros dicen que España "tener ahora muchas tropas en Marruecos, y tener enormes cañones con los que hace que sus granadas lleguen hasta el agua y abran verdaderos pozos".

Veintiseis soldados de la brigada disciplinaria, al mando del cabo Luis Andrés, se han dedicado a enterrar todos los cadáveres que se encontraron en los alrededores del campamento de Annual.

Dice por último que un moro que tiene conocimiento de mecánica logró poner en marcha un automóvil que encontró en Dardrís y con él recorrió varios campamentos.

Este moro es el que se llevó a la joven Carmen Ubeda, que más tarde fué restituida al campamento de Annual.

AL COMERCIO

PABLO PERRET

Ex-Administrador del Hotel Central de Panamá
AUDITOR
— CONTABILISTA —

SE HACE CARGO: Teneduría de libros por horas o por días. — Abrir y cerrar libros. — Practicar Inventarios — Revisar y chequear cuentas.

Enseñanza y aplicación de un sistema permitiendo a los comerciantes conocer diariamente la utilidad o pérdida que deja cada uno de sus departamentos o negocios.
— Correspondencia en español y francés —

PRECIOS MODERADOS
APARTADO 1040 TELEFONO 449
SAN JOSE, COSTA RICA

N. B. Cuando el comercio sufre una crisis, más que nunca para el comerciante es interesante conocer a fondo la marcha diaria de su negocio en sus varios ramos, con fin en caso de pérdida, aplicar sin pérdida de tiempo, el remedio adecuado.

INTERNACIONAL HOTEL PUNTARENAS

Frente a las oficinas de Felipe J. Alvarado y Compañía
100 VARAS AL NORTE DE LOS BAÑOS

TODO DE PRIMERA CLASE

por
CINCO COLONES DIARIOS

Ropas y camas enteramente nuevas 388

FERROCARRIL AL PACIFICO

A V I S O

Según lo dispuesto por el Consejo de Gobierno del Ferrocarril al Pacifico en el Ac. IV de la sesión del 13 de enero anterior, a partir del 1º de mayo próximo, la distancia mínima para liquidar fletes, equipajes y encomiendas, de conformidad con la Tarifa General, será de veinticinco kilómetros.

R. YGLESIAS
Administrador General

San José, 1º de Febrero de 1922. 397

TEATRO MODERNO

Sábado 4 de Febrero
A las 7 p. m. Episodios 8, 9 y 10 de
Los Misterios de Nueva York
A las 8.30 p. m. Reprise de
La Víctima o el Secreto de la Confesión
Domingo: **LA MUJER PROHIBIDA**

EL CARMELO

Se ha trasladado a la Avenida Central frente al Mercado, Edificio Amerling

Novedades, Artículos de Fantasía,
Joyería, Objetos Religiosos, etc.
ES LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

Madera para Carretas:

EJES DE GUAYACAN,
TIMONES, PARALES
393 DONDE

FERNANDO CASTRO

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de **CASIMIRES INGLESES EN BARATILLO**. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.

No. 7

DE PROVINCIAS

Correo de Cartago

Robo

El domingo próximo pasado en el barrio de Concepción de Cartago, el americano G. M. Rogers, se encontraba en la plaza de dicho barrio, por ser un día de fiestas cívicas en donde había mucha gente, no se dió cuenta cuando le robaron de la bolsa la cantidad de 1,595 colones, dinero que lo tenía dividido así: 800 colones en un cheque de banco, 750 colones en billetes gruesos y 45 colones en billetes menudos.

Al encontrarse sin su dinero se dirigió al cuartel de esta ciudad en donde contó lo que le sucedía, los Comandantes dieron orden al policía don Maximiliano Peralta de que se dirigiera inmediatamente a dicho barrio de Concepción, y éste a su vez comunicó lo que sucedía a sus demás compañeros los policiales Eugenio Figueroa, Manuel Chaves y Marcial Gómez, quienes se dieron a la tarea de capturar a los malhechores.

Como a las seis de la tarde se capturó a los iniciados en el robo Juan Miguel Cárdenas y Juana Monge, además se hizo preso por sospechas a Peregrín Pacheco, Agustín Ovarés, Pablo Morales, Rafael Calderón y Josefa Bonilla. Cuando los detectives llegaron el cuerpo de policía había capturado a los ladrones y recogido la mayor parte del dinero.

Felicitemos cordialmente a ese cuerpo de policía por su actividad.

Riña

El mismo día a las 6 de la tarde a consecuencia del licor, riñeron en el barrio de Concepción a machete, los señores don Albino Torres (a) Sulfurio, y Gonzalo Calvo, saliendo herido el primero, quien fué conducido al Hospital de esta ciudad, pero su estado no es de gravedad. Calvo se encuentra entre rejas a la orden del Juez del Crimen.

Fiestas Cívicas

En la villa del Paraíso se celebrarán las tradicionales Fiestas Cívicas durante los días 4, 5, 6 y 7 de Febrero, con el siguiente programa:

Día 4. — A las 16 horas. Disparos de bombetas anunciando

las fiestas.

A las 17 horas. — Gran mascarada por las principales calles.

A las 20½ horas. — Gran retreta de gala.

Día 5. — A las 5 horas. Alegre Diana por la Filarmonía de Juan Viñas.

A las 10½ horas. — Carreras de caballos con premios: distancia, 400 yardas.

A las 11½ horas. — Carreras en sacos, con premios.

A las 12½ horas. — Paseo de disfraces.

A las 15 horas. — Gran corrida de toros. Los famosos Maizoles.

A las 17 horas. — Convite por la mascarada.

A las 20½ horas. Gran retreta y baile de máscaras.

Día 6. — a las 5 horas. Alegre Diana.

A las 11 horas. — Carreras de cintas, con premios. Vara de fortuna. Carrera de Transformación.

A las 12½ horas. — La mascarada con nuevos números, recorrerá la población; el payaso Faustino, hará reír hasta el más melancólico.

A las 15 horas. — Gran corrida de toros.

A las 17 horas. — Convite por los disfraces.

A las 20½ horas. — Gran retreta y baile de máscaras.

Día 7. — A las 5 horas. Alegre Diana.

A las 11 horas. — Carreras de gallos y de gatos. Carrera de 400 yardas, con premios.

A las 12½ horas. — Gran mascarada en la que lucirán sus habilidades los bailarines y el payaso.

A las 15 horas. — Soberbia corrida de toros.

A las 20 horas. — Gran retreta y disparo de bombetas para finalizar los festejos.

MONGE TRISTE

Para prevenir infecciones, no hay que hacer gárgaras. Tómese



Las tarjetas de los Chofers

En los Estados Unidos hay una seria reglamentación de automovilismo, y con ella se va consiguiendo poco a poco que los accidentes disminuyan.

Cuando por desgracia ocurre a un chofer un accidente en el cual ha participado su impericia y su descuido, el inspector le entrega una primera tarjeta amarilla de censura.

La medida es seria, pues inmediatamente se sabe.

Si le ocurre nuevo choque o exceso de velocidad, el conductor del auto recibe una nueva tarjeta, pero en este caso es roja y es destituido.

De modo que en Estados Unidos dos faltas graves constituyen separación.

Nuestro municipio debiera preocuparse por adquirir un reglamento americano e implantarlo seriamente entre nosotros.

Otra buena costumbre es la practicada en la ciudad de Kingston, donde tanto los chofers como los aurigas llevan un brazal muy visible que con números azules esmaltados en una placa muestra la filiación.

Detalles son éstos que practicados, resultan convenientes.



¡Siento que el Sanatogen Hace Renacer mis Fuerzas, Doctor!

YA lo creo! Eso me dicen todos los pacientes a quienes lo he recomendado cuando sufren las consecuencias del exceso de trabajo, preocupaciones, obligaciones sociales o profesionales y les vienen el decaimiento, indigestión, insomnio.

El Sanatogen proporciona al sistema nervioso el alimento que requiere para su reconstrucción, mejora la sangre, arregla la digestión y reconstituye el organismo en general.

Por eso nosotros, los doctores que conocemos el Sanatogen, lo recomendamos en todos los casos de anemia, malaria, neurastenia, desórdenes gastro-intestinales y debilidad general.

La mejor prueba es la práctica. Enjuéce hoy la prueba práctica. Lo demandan su salud y bienestar.

La popularidad y eficacia del Sanatogen han hecho aparecer varios substitutos con nombres semejantes. Reclámlas. Recuerde bien el nombre SA-NAT-O-GEN fabricado únicamente por THE BAUER CHEMICAL CO., Inc. 30 Irving Place, New York. En las Buenas Farmacias.



ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfin: "LUZ SUPERIOR"

Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

Anúnciese en este DIARIO HOY MISMO

COLORO-ANEMIA

PÍLDORAS Y JARABE BLANCARD

IODURO de HIERRO INALTERABLE

ESCRÓFULAS, DEBILIDADES COLORES PÁLIDOS LINFATISMO, RAQUITISMO

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld PARIS

APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO. Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

LA SOCIEDAD AL DIA

Estuvo en Cartago, el caballero don Nicolás Jiménez O.

—Un tanto delicada de salud, se encuentra la estimable señora doña Caridad de Escalante. Deseamos mejore pronto.

—Restablecido de su dolencia, se encuentra el Licenciado don Santiago Durán E.

—Para Puntarenas, a pasar unos días, partió la estimable ma-

trona doña Liduvina F. de Escalante.

—Delicada de salud, ha estado la señora madre de don Ezequiel Jiménez R.

Que mejore pronto son nuestros deseos.

—Restablecido de su dolencia, se encuentra don Luís Diego Sáenz.

—Regresó de Cartago la señorita Esperanza Blen.

Supersticiones y Talismanes

Decididamente, los alemanes no están al abrigo de la superstición. Todos los Hohenzollern han sido atormentados por las diversas profecías que les conciernen. Y si Guillermo II afecta creer menos que sus ilustres abuelos, en la dama blanca, anunciadora de la muerte próxima, mantenía sin embargo, todas las medidas de precaución ordenadas desde hace siglos, para conjurar a esta terrible mensajera.

Los techos de los edificios que ocupaba con su familia, sea en Berlín, sea en Postdam, estaban guardados durante la noche por centinelas, colocados en todos los ángulos y vigilados cada hora por rondas de oficiales. El kaiser estaba también profundamente penetrado de la omnipotencia del anillo de los margraves de Beirut, cuya posesión asegura la perpetuidad de la dinastía de los Hohenzollern.

Este anillo fué olvidado en otro tiempo en el dedo de uno de los margraves y sellado con él en la tumba. Algunos años más tarde la familia reinante estuvo a punto de quedar sin descendencia masculina. Entonces fué cuando un mensaje venido de lo alto dió al rey Federico Guillermo II la orden de mandar a abrir el féretro en donde reposaban los restos del margrave y de tomar de él el anillo. Desde que se realizó esta macabra operación y en los plazos requeridos, Federico Guillermo tuvo un hijo, que vino a ser el bisabuelo de Guillermo II.

El anillo simbólico de lo que no tiene comienzo ni fin, representa, también, el curso del sol, que muere todas las tardes para renacer todas las mañanas. También, la mayor parte de los talismanes se presentan bajo esta forma. Muchas familias de la

vieja aristocracia alemana los poseen y, a esa posesión, se atribuye la prosperidad de su raza.

Los Bulow deben su fortuna, como lo indican sus escudos de armas, a un anillo. Otra gran familia de Brunssurck, los Wolthein, poseen uno igualmente guarnecido de piedras preciosas y con una inscripción, en una lengua "que nadie ha podido descifrar hasta hoy". El anillo se lo dió un peregrino extranjero a una dama de su familia. Llegó un día en que la herencia de los Wolthein tuvo que repartirse entre dos hijos. Los representantes de las dos familias encontraron un acomodo. Uno de ellos guardó el anillo y el otro las piedras.

Pero, a partir de este momento, la estrella de la casa palideció y, para conjurar la mala fortuna, no hubo más remedio que engazar de nuevo las piedras en el anillo mágico.

La casa real de Sajonia poseyó, mucho tiempo, como fetiche, una pieza de tela recubierta de caracteres mágicos. Ese fetiche desapareció hace años en condiciones muy misteriosas.

Según el rumor público tal hecho no ha dejado de tener influencia en las extraordinarias desventuras conyugales del último rey, a quien abandonó la princesa Luisa, para seguir el oscuro preceptor de sus hijos y, después, para casarse con el músico Toselli.

El emperador Francisco José, llevaba suspendido del cuello en una pequeña bolsita, un mechón de los cabellos de su hijo, el príncipe heredero, el cual pereció en el drama tenebroso de Meyerling.

El rey de España lleva, como "porte bonheur", una medalla de oro con la efigie del último rey de los Almoravides, talismán que le dió una gitana en su infancia.

Precisamente, en el instante en que estalló la bomba, durante su estada en París, en la calle de Rohan, mostrábasela al presidente Loubet, y los supersticiosos creen ver la influencia del talismán en la salvación milagrosa del rey Alfonso.

Un Hombre a los 45 Puede Gozar la Salud y los Placeres de un Joven de 20

Para esto solo precisa que la sangre esté rica en hierro, que es lo que le dá la robustez y resistencia.

En una ardua expedición a unas montañas, un periódico recientemente relata el que una cuarta parte de los que llegaron a la cima fueron hombres de más de 44 años de edad. Eso prueba que un hombre de 45 puede tener mayor resistencia que un joven de 20, si cuida de su salud y mantiene su sangre llena de hierro. Pugilistas y demás hombres que luchan en toda clase de campeonatos suelen conservar sus fuerzas observando una dieta de alimentos científicamente escogidos por su riqueza en hierro. La Naturaleza puso hierro en abundancia en frutos, verduras y cereales para enriquecer la sangre, pero en los métodos alimenticios modernos se pierden esos valiosos elementos; de ahí el aumento alarmante en años recientes en Anemia, agotamiento de hierro en la sangre y sus efectos debilitantes para el organismo, nerviosidad, vejez prematura, etc.

Si no está Ud. robusto y vigoroso, si le falta virilidad y despejo mental, si su organismo se ha debilitado por

consecuencia de cualquier clase de exceso, no espere a que se quebrante su salud por completo y venga la postración nerviosa o a que de su debilidad resulte una grave enfermedad. Tome "HIERRO NUXADO" para enriquecer la sangre y darle nueva vitalidad al sistema nervioso. Enriqueciendo así la sangre y nutriendo los nervios "HIERRO NUXADO" se encontrará de gran alcance para devolver vigor y fuerzas a los hombres gastados y debilitados, haciéndoles robustos y restaurándoles la facultad de gozar una vez más de los placeres de la vida. "HIERRO NUXADO" es como el hierro orgánico de la sangre misma, y corresponde también al hierro que se extrae de ciertos alimentos. No daña la dentadura, ni perjudica al estómago. "HIERRO NUXADO" aumenta el vigor mental y físico a las dos semanas. Se vende en las buenas farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones. Asegúrese de obtener el legítimo "HIERRO NUXADO" que lleva la firma de Dae Health Laboratories.

Sección de la Cámara de Comercio

El remate

Ayer publicamos el memorial que esta Cámara elevó al señor Ministro de Hacienda en relación con el proyectado remate de mercaderías que se encuentran en aduana, de bodega vencido.

No es preciso que repitamos los convincentes argumentos que se encuentran en dicho memorial, para demostrar que tal procedimiento —si se llevare a cabo, en las actuales circunstancias— sería de resultados desastrosos. Desastrosos para el comercio y el país en general y, posiblemente, no productores de la entrada efectiva que se espera de la venta en esa forma de las mercancías que no se han podido desalmacenar.

Personas que parecen estar enteradas del valor de esas mercancías, estiman su monto en \$ 800.000-00 Dollars. No tenemos datos numéricos en mano que nos pudieran asegurar que esa estimación es correcta o siquiera aproximada. Y mucho celebraríamos que quienes estuvieren en situación de poder ilustrar al público acerca del particular, lo hicieran para allegar a este importante asunto, tanto dato de valor como sea posible. Dando por sentado que esa cantidad sea aproximada, y tomando en cuenta que al tipo de cambio actual, para cubrir indirectos, etc. la base de cálculo para mercancías importadas es, como regla, de 500%, tenemos una enorme suma (enorme para nuestras posibilidades actuales) que va a cambiar de manos, o a caer a costo indebido en poder de la especulación. Cuatro millones de colones que, echados al mercado en esa forma y en estas circunstancias se convertirán en dos, evaporándose el resto con perjuicio de sus legítimos propietarios. Sea cualquiera la suma que fuere, ella es importante y la última observación le es aplicable.

Un procedimiento semejante es muy capaz de producir una crisis general cuyos efectos repercutirán en todas las clases sociales y en todos los elementos trabajadores de la nación. La industria agrícola será seriamente amenazada, pues, digan lo que deseen los sofistas, no es posible dejar de contar con el comercio como el elemento movilizador por excelencia que hace posible la constante producción y reproducción, de que aquella industria deriva su vida. Y si las ruedas de ese importantísimo elemento se encuentran entabadas por una situación como la que se podría presentar, no cabe la menor duda de que ese entabamiento se iría extendiendo, con fatal seguridad, hacia los demás centros de actividad.

Por una paradoja extraña, se da el caso entre nosotros —muy especialmente entre elementos que han llegado a ocupar altas posiciones oficiales o representativas— de que se tenga siempre en mira el modo de perjudicar al elemento comercial. Como si existiera en ellos una inclinación innata o adquirida, contra el comercio, aprovechan toda oportunidad para ejercer una especie de venganza providencial, por daños y pecados imaginarios de que acusan a esta parte integrante, —sin la cual no es posible la civilización actual,— de la vida social. Y, si bien no acusamos de pertenecer a esa clase enemiga del comercio, al actual Ministro de Hacienda (considerándolo, muy al contrario, nuestro buen amigo) no es posible que deje de sorprendernos la intención de proceder en la forma analizada, como no sea bajo la impresión de comentarios emanados de aquellos a quienes al principio de este párrafo nos hemos referido. Por esto, no nos cabe la menor duda de que las indicaciones de esta Cámara harán mucho peso en el señor Ministro de Hacienda y, considerándolas justas y razonables, como indudablemente lo son, accederá a lo solicitado y, al mismo tiempo, se inclinará a estudiar del modo más franco y definitivo la solución del problema monetario que existe entre el Supremo Gobierno y los miembros del comercio nacional. Si eso se hiciera, como debe hacerse sin más demora, las posibilidades de fricción que una situación así trae consigo, se irían evaporando, y, al mismo tiempo que se resolvería la posición harto difícil del comercio se contribuiría grandemente a solucionar la otra que ahora se busca resolver de modo violento.

A los damnificados por incendios

Esta Cámara avisa a todos los Comerciantes que tuvieren dificultades para la liquidación de sus Pólizas, por siniestros ocurridos, que está en la mejor disposición para ayudarles a solventarlos, por medio de arbitrajes u otras formas amigables satisfactorias a todos los interesados.

Diríjanse los interesados al

SECRETARIO

MERECIDA DISTINCION HECHA AL SR. EX-PRESIDENTE DE LA CAMARA DE COMERCIO DON EDUARDO CASTRO SABORIO

San José, 2 de Febrero de 1922.

Señor don Eduardo Castro Saborio San José.

Muy señor mío y amigo:

Tengo el placer de comunicar a usted que en la Asamblea General Ordinaria celebrada por los miembros de esta Cámara el día 25 de Enero ppdo. se acordó, por unanimidad, nombrar a usted

Presidente honorario de esta Institución

en reconocimiento de sus buenos y dilatados servicios a ella prestados.

Al cumplir con el grato deber de comunicárselo me permito felicitar a usted por la merecida distinción de que ha sido objeto y quedo su atto. affmo. y S. S.

Cámara de Comercio de Costa Rica

JOHN M. KEITH
Presidente

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

Nueva York	430 %
Londres	372 —
París	183 —
España	333 —
Italia	103 —
Suiza	423 —
Bélgica	181 —
Hamburgo	0.00,55 cts. oro am.
Amsterdam	37 cts. oro am.

San José, febrero 3 de 1922.

Ventas

MARTIN TACION de Limón, vende a Hing Chong su establecimiento con patente de licores del país. El depósito queda hecho en la casa Hop. Sing Long.

Manuel Antonio Villa Abarra, de esta ciudad, vende a Francisco Ortuño Navarro, la parte que le corresponde como ex-socio de la señora Teresa Quirós Infante, en el negocio de pulpería denominado La Aurora. El valor de la venta es ₡ 1.400-00 que quedan depositados en don Rómulo Artavia.

Lista General de Socios

(Continuación)

EN SAN JOSE

S

- Enrique Saborio
- Alfredo Sasso R.
- Oscar Sittenfield
- W. Steinvorth Hno.
- José Ma. Soto S.
- Napoleón Soto J.
- José Sarkis
- Sauma Hijos
- Abundio Seco
- E. R. Smith
- Sasso Hnos.
- Vicente Sáurez H.
- Eladio Salazar

T

- Alvaro Terán
- Roberto Troyo
- Tournon y Co.
- José Joaquín Trejos
- Juan Diego Tejada
- Trejos Hnos.
- Jaime Tormo
- Miguel Turull
- Rodolfo Traube

U

- Daniel Ujueta
- Luis Urbe R.
- Antonio Urbano
- Víctor Urbano
- Francisco Umaña B.

V

- Eliás Vargas M.
- Neófito Vargas S.
- Tobías A. Vargas C.
- Carlos Ventura
- José Eliseo Valverde S.
- Emilio Vila
- Gabriel Vargas
- L. Vanni y Co.
- Apodemio Vargas
- Crisanto Vargas
- E. Velázquez C.

X

- Miguel Xirinach L.

Z

- Alberto J. Zamora
- Eduardo Zúñiga V.
- Víctor J. Zúñiga
- Juan Guillermo Zamora
- Zeledón Hnos.

PROVINCIAS

ALAJUELA

- Rafael Aguilar López
- Francisco Bloise
- Aníbal Calvo Fernández
- Claudio Cortés Castro
- Pedro Israel
- Millet Jaikel
- E. Riba y Co.
- Antonio Rosich
- Tomás Salazar
- José Joaquín Sibaja
- Juan Sibaja Soto
- Ronulfo Soto Q.

ATENAS

- Rafael Chaves
- Augusto Ramírez Sandoval
- Santiago Ovares

BUENA VISTA (San Carlos)

- Aristides Villalobos

CARTAGO

- Marcelino Barcenás
- P. Bianco y Co.
- Apolonio Brenes
- F. Brenes y Co.
- Ceferino Calderón
- Manuel Antonio Céspedes
- N. Farrad
- Bruno Frias
- José Giralt
- Guillermo Guier
- Antonio Gallardo A.
- Antonio Herrero
- Félix Jiménez G.
- Recaredo Jiménez
- Francisco Kikut
- Félix Lafuente
- Lucas Morúa A.
- Martí Hnos.
- Demetrio P. Mandas
- Sigifredo Orozco
- Alfredo Pirie
- José Florentino Quesada
- Ramón Rivera B.
- Rivera y Cía.
- Juan Rivera B.
- Sotirio E. Ronda
- Gilberto Rojas
- E. Runnebaum
- Carlos Verzola
- Villafranca y Co.
- Ricardo Iglesias

(Continuará)

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la
Cámara de Comercio de Costa Rica

Instituciones militares nacionales

EL cuartel Buena Vista

En lo alto de la Cuesta de Moras, en la que fué casa de habitación y vasto solar del recordado y muy eminente hombre público Lic. don Mauro Fernández, se halla ubicado este cuartel, que una vez concluido será la construcción militar más amplia y mejor acondicionada de la República. El actual gobierno ha completado la obra comprando toda la manzana para el edificio.

El proyecto

El proyecto del edificio, cuyos planos vimos, firmados por el arquitecto don J. Francisco Salazar y el ingeniero militar don Fernando Cabezas Saldívar, da idea exacta de lo que el Buena Vista será en el futuro. Elegante y fuerte este cuartel reunirá, para nuestro medio de pueblo que tiene la milicia porque así lo exige nuestra convivencia internacional, cuanto pueda desearse en la materia.

Los fortines, son excepcionalmente buenos, así como los lienzos ya terminados de pared; construcciones todas de cemento y hierro, presentan un aspecto de majestuosa imponencia.

La visita

A las 11 y 30 estábamos en la puerta del cuartel. El primer Comandante Coronel don Jenaro Pinto, nos recibió amable y deferente. Allí conocimos al Segundo Jefe, Coronel Paniagua, culto militar que nos acompañó en toda la visita. Lo mismo que en la Artillería en Buena Vista encontramos el aseo más absoluto. Los soldados se notan de buen color, contentos, sanos; las cuerdas dormitorios son amplias y bien aireadas y tienen abundancia de agua para los servicios higiénicos.

En un fortín

Visitamos los tres fortines concluidos del cuartel; el número 4 es el que desde el nivel del suelo se eleva a mayor altura para quedar al nivel de los otros, más bajos debido a lo irregular del terreno. Desde lo alto de este fortín, que es el de la esquina suroeste la vista descubre, hacia las cuatro direcciones cardinales un amplísimo paisaje perfectamente bajo el dominio del cuartel. Desde aquella altura, perennemente, como una imagen viva de la Patria en vela, el centinela monta su guardia.

Almacenes

Los almacenes de guerra de este cuartel están en dos secciones; en una están algunas baterías de Skodas y Krupp y ametralladoras y en la otra los depósitos de cartuchos, pólvora y granadas. Los cartuchos de 7 milímetros, guardados y ordenados en cajas de madera, son incontables; son miles de cajas conteniendo 300 o más de tiros cada una. Los rifles tanto de la guarnición activa como del depósito están en perfecto estado de limpieza y eficiencia.

Cuando los clarines sonaban

Cuando los clarines de la guardia sonaban estrepitosamente su toque de las doce llenando de notas alegres y sonoras el mediodía luminoso, el Comandante de la Plaza y nuestro cronista abandonaban el cuartel Buena Vista, bajando la misma vieja gradería de piedra que aún debe recordar el paso rítmico de don Mauro, aquel patricio de faz venerable que allí mismo, donde hoy está el cuerpo de prevención, pasó largas horas de fecundo meditar.

Conclusiones

En nuestros cuarteles de armas la fuerza activa de la República cumple la delicada misión de ser el sostén de las instituciones y el respaldo de la soberanía; cuida y mantiene el valioso material bélico del país, procurando que siempre esté, como en efecto lo está, en estado de servir; prepara el espíritu de los hombres dentro del régimen disciplinario y ordenado que es de manifiesta utilidad en toda organización social. Las clases dictadas en los cuarteles por profesores competentes ayudan la tarea de las escuelas y colegios completando la instrucción de soldados y oficiales.

Las cocinas militares, las sastreías, las maestrías funcionan de la manera más correcta. A la tropa se le suministra buen vestido, el de uso reglamentario y alimentación suficiente y nutritiva.

Los comandantes de los dos cuarteles de armas se preocupan con conciencia perfecta de su misión por cumplirla fiel y lealmente. La oficialidad cumple su deber de manera escrupulosa y hace con gusto renunciación a la libertad de los civiles para consagrarse a una misión que esclaviza, exigente e inflexible, pero que dignifica y ennoblece.

Duelo social en la ciudad de Heredia

Fuimos sorprendidos con la dolorosa noticia del fallecimiento de don Vicente Chaverri Zamora, ocurrida en la ciudad de Heredia a las 19 horas de antier.

Sus funerales se efectuaron ayer a las 4 de la tarde en la Iglesia Parroquial, a cuyo acto asistieron distinguidos elementos de la sociedad herediana, en la que cuenta la honorable familia del extinto, extensas vinculaciones.

Después de la ceremonia religiosa, el cortejo fúnebre partió para el Cementerio acompañado por numerosas señoras, señoritas y caballeros.

Sirvan estas líneas como la expresión de nuestro más vivo pesar a todos sus familiares y en especial a su esposa doña Inés v. de Chaverri, a sus hijos Augusto Hütt y Rosa Chaverri de Hütt, José Joaquín Chaverri y señora, Enrique Benavides y señora, a sus nietos Eduardo, Otto, Jorge Alberto Hütt Chaverri y demás familia doliente.

MOTORES

eléctricos

de la marca alemana

A.E.G.

nuevos

precios

muy baratos

KOBERG & Cía

Almacén eléctrico

Paile en Coronado

El miércoles último tuvo lugar en el vecino pueblo de Curridabat un lucido baile entre las muchas familias veraneantes; se verificó en casa de don Mariano Valenzuela. Pudimos anotar las siguientes personas: doña Josefina de Volio, doña Enriqueta de Fernández, doña Manuela de Chavarría, doña Amalia v. de González, señora de de Valenzuela; señoritas, Alicia Volio, Irma Fernández, María Aurelia Martín, Livia González, María del Socorro González, Enriqueta Chavarría, Valentina González, Clemencia Chavarría y algunas otras que se nos escaparon de la pluma.

De la vida social

Viajeros y veraneantes

Para Milán saldrá próximamente, la señorita María Isabel Lara Iglesias.

—Para Coronado saldrá en estos días, don Francisco Blen acompañado de su familia, en viaje de verano.

—Regresó de Sixaola, don Julio César Montero.

—Pasa una temporada en Heredia, la señorita Amalia Carranza.

—Procedente de las minas de Abangárez, llegó doña Terina Céspedes de Maynerd.

Para Puntarenas saldrá en viaje de paseo en estas días doña María Teresa de Obesso, su familia y su señorita hermana Isabel de Mendiola.

Procedentes de las Pavas estuvieron en esta capital, doña Amalia Escalante de Castillo y la señorita Berta Escalante.

—Para París a encontrarse con su familia, saldrá próximamente la señorita Elenita Alvarez.

—Pasa la temporada de verano en San Vicente de Moravia, la señorita Mercedes López Roig.

—Para Puntarenas, a pasar una corta temporada, sale próximamente don Roberto Brenes Gudiño, su señora esposa y la señorita Paulina Brenes.

—En estos días regresará de Limón, la señorita Bety Brealey.

—Pasa una temporada en Guadalupe, don Tobías Jiménez.

—Veranean en San Vicente, don Rafael Pacheco y su señora esposa.

—Procedentes de las Pavas estuvieron en esta capital, las señoritas Rohormoser.

—De la hacienda "Flores" se halla en viaje de negocios en esta ciudad, don Alberto Pinto.

—Pasa la temporada de verano en Tres Ríos, doña Clemencia Bonilla v. de Argüello acompañada de sus hijas las señoritas Clemencia y Flora.

—Ha llegado de Zuretka, Talamanca, don Arturo Fernández Giralt.

—Procedente de Coronado, regresó la señorita Mercedes Argüello de Vars.

—De Limón llegarán a esta capital mañana, doña Luisa Volio de Gallardo, doña Rosita Gallardo de Thomas y el joven don Claudio Gallardo.

—El señor Administrador de la "Panamá Division" Mr. Blair, se halla entre nosotros procedente de Almirante, en goce de vacaciones, acompañado de su señora esposa.

—De Limón llegó doña Jessie Carranza de Chittenden.

—Procedentes de Cartago, llegaron a Tres Ríos doña Antonia Esquivel de Hernández y su señorita hija Flora Hernández.

—Del Atlántico regresó el licenciado don Carlos María Jiménez.

—En San Vicente de Moravia estuvo a inspeccionar los trabajos del templo, el ingeniero don Francisco de Mendiola.

—En viaje de verano saldrá próximamente para Puntarenas, doña Celina Fernández de Brealey.

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos

Edgar, de Juan Carvajal y Arabela Benedit.

—José, de Arturo Mora y María Rosario Zumbado.

—Francisco, de Franco González y Rafaela Molina.

—Roberto, de Juan Vega y Adelina Calderón.

Defunciones

Juan Murillo, 70 años, San José.

—Francisco Salazar, 63 años, San José.

Pasaportes

Adelaida Chacón de Molina, costarricense, para Panamá.

—Mercedes Gil, colombiana, para Estados Unidos.

—María Isabel Lara Iglesias, costarricense, para Europa.

—Doctor Miguel A. Velázquez, costarricense, para Europa.

—Federico Sauter, alemán, para Europa.

—Carlota Campbell, costarricense, para Panamá.

—Agustina Quirós v. de Bonilla, costarricense, para Europa.

saludo a su señora esposa, deseándoles grata permanencia en el suelo patrio.

TEATROS

AMERICA. — Hoy no habrá función.

VARIETADES. — A las 20 y media: El Sendero de la Honra.

TREBOL. — A las 20 y media: final de Los Arlequines de Seda y Oro.

MODERNO. — A las 19: Los Misterios de Nueva York, episodios 5, 6 y 7.

A las 20 y media: Una Víctima del Secreto de la Confesión.

DE GUATEMALA

Ha regresado a nuestra sociedad, después de unos cuantos meses de sentida ausencia, la bella y simpática señorita Rosita Jiménez Gargollo, a quien tenemos el gusto de saludar presentándole nuestra más cordial bienvenida.

Imprenta María viuda de Lines

ESTE HOMBRE DA FELICIDAD A VUESTROS PIES
Doctor Ernesto de Zúñiga
QUIROPEDISTA
DE LA FACULTAD DE SANTIAGO DE CHILE

AVISO a la distinguida sociedad y al pueblo de San José, que habiendo operado a varios eminentes médicos y respetables personas, entre ellas varias distinguidas damas, con resultados muy satisfactorios, que permaneceré pocos días más en esta hospitalaria capital, para seguir dando término a mi gira al rededor de las Américas.



ESPECIALISTA: en extracción de CALLOS, CLAVOS, JUANETES, OJOS DE GALLOS, EMPEDRADURAS, DUREZAS, UÑAS ENCARNADAS, ETC., ETC.

Operación rápida y sin dolor alguno, pudiendo calzarse inmediatamente después de la extracción.

Atiendo llamados a domicilio.

Si quiere mayores referencias, solicítelas.

Dirección: Hotel Metrópoli. — Teléfono 186.

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.

*El mas
Activo-Inofensivo-
remedio es la*

PIPERACINA MIDY

GRANULADA
EFERVESCENTE

*El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.*

2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY
PARIS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

El precio del café REPLICA

En su nota del DIARIO DEL COMERCIO del 26 próximo pasado, los señores Lyon Hermanos trataron de aclarar algunos puntos sobre la venta del café en Londres; desgraciadamente por lo expuesto, no hay que perder de vista el efecto que pueden tener las noticias publicadas por la casa de referencia, pues tan alarmantes son, que pueden muy bien influir para que sea cambiado el destino del CAFE DE COSTA RICA.

Hace muchos años Londres ha sido el mejor mercado para el CAFE DE COSTA RICA, y es el mercado más grande, pero siempre a principios de la cosecha ha habido escasez del grano, y por consiguiente ha obtenido mejor precio; conforme que van llegando nuevas partidas el mercado se vuelve a normalizar y los precios bajan de acuerdo, pero en general se han obtenido mejores precios en Londres que en otros mercados, salvo excepciones en algunas pequeñas partidas.

Si los Sres. exportadores se de-

jan influir por esas noticias alarmantes y como consecuencia envían sus embarques de café al mercado de San Francisco o Nueva York, harán un gran servicio a los compradores del grano, que no obstante, enviarán su café a Londres y así obtendrán mejores precios, debido a la escasez creada; mientras tanto que los otros serán los perjudicados, puesto que con tal cambio, la cantidad de café que por este motivo irá al mercado de San Francisco, causará una baja formidable.

Los señores exportadores no deberán pues, tomar en cuenta esas noticias como base, sino seguir enviando su café a Londres, como se ha hecho anteriormente, sin dejar de aprovechar los precios del mercado de San Francisco enviando una pequeña parte de la cosecha a ese lugar.

ASTORCOFI

Tack Hing Lung & Co.
15 GIL CONG

Importadores - Puntarenas

LA CASA FRANCESA

Acaba de recibir y ofrece a su numerosa clientela:
VINOS: BLANCO, VARIAS CLASES, TINTOS, VARIAS CLASES, EN BARRILES; SUPERIOR CALIDAD
COGNAC FROMY LOGERE — GRAN VARIEDAD DE CONSERVAS — LAS FAMOSAS GALLETAS OLIVET
ACEITE DE COMER EXTRA FINO Y BARATO — VINAGRE DE VINO BLANCO PURO — PUROS DE LA HABANA Y JAMAICA Y LOS FAMOSOS CIGARRILLOS HABANOS JOSE GENER.

Frente a la Botica de Mariano Jiménez.
FRANCISCO DIAZ F. — Gerente.

INSERCIÓN SOLICITADA

Buenos Maestros es lo que se necesita

No hubiera querido entrometirme en un asunto en el que nadie me ha llamado, pero quiero tomar vela en esta procesión porque la Enseñanza es y ha sido para mí un factor de mi vida.

Los programas son para los maestros su constante preocupación, constituyen la clave de su labor que juzga con éxito según la cantidad que logra desarrollar. Ellos no tienen la culpa; así se les ha hecho creer.

Cuando algunos admiradores del colegio dirigido por el educacionista americano Horacio Man preguntaron cuáles eran sus programas, éste contestó con satisfacción: "Aquí están" y presentó el cuerpo de profesores. ¡Cuánta verdad significó en aquella lácnica respuesta!

En realidad, es cuestión de lógica, comprender que los programas ocupan lugar secundario, pues lo esencial es tener intérpretes o buenos maestros. De nada serviría un drama de Shakespeare o de Dicenta en manos de cómicos improvisados, mientras que una pieza cualquiera, puesta en manos de María Guerrero y de Díaz de Mendoza es transformada a sus expensas. Por eso los compositores no arriesgan sus éxitos con artistas dudosos. Pues lo mismo pasa con los programas y maestros, existe la misma relación.

Pueden los prototipos de la enseñanza constituirse en Asamblea, exponer ideas, discutir mociones, razonar votos, plantear reformas, sobre la bondad de unos programas, que de todo lo único que se consigue es enturbiar el agua la que al fin y al cabo vuelve a cristalizarse porque el sedimento vuelve al lecho en virtud de su propio peso, es decir, que al fin de la babilónica jornada todo quedó como al principio o peor, salvo la tela que se le da a los periodistas para llenar cuartillas de información. Mas, suponiendo que se aunaran las opiniones, que se consiguiera desterrar la política y los personalismos de rivalidad científica o literaria en la discusión y se consiguiera un fruto sazonado, que resultaran unos programas ideales, ¿están todos los maestros capacitados para interpretarlos?

Y si no, desde cuando estamos cultivando el campo del ensayismo; se piden encuestas, se emiten opiniones y editan programas para luego, luego, apostrofarlos, quejarse de ellos y así sucesivamente hasta que las generaciones sufran las consecuencias y se llegue a exclamar como Carlos V "Todo se ha perdido, menos el honor".

A esta alternabilidad de ideas, a esta falta de seguridad, se debe en gran parte el desbarajuste que existe desde años atrás en la enseñanza cuyo único resultado práctico es la inmoralidad y la falta de educación que impera hoy en la niñez.

Existen muy buenas intenciones y cada jefe llega muy bien inspirado, pero el sucesor hecha por tierra lo que su antecesor hizo sólo por antagonismo. Y conste que no me refiero al actual Ministro don Miguel Obregón L. que es el mejor amigo de los maestros y el caballero más conocedor de las necesidades de la Escuela Nacional por

haber él vivido y recorrido todos los peldaños del Escalafón.

Ahora bien, creo según mi humilde modo de pensar que los factores para conseguir una enseñanza educativa con fines superiores y no mercantilistas hay que atender dos factores primordiales:

El factor económico y el didáctico.

El primero nos sugiere las siguientes preguntas: ¿Puede un maestro vivir decorosamente con lo que se le paga actualmente? ¿Puede exigirse buena labor con mal sueldo?

A la primera contestamos no y a la segunda mil veces no.

Un maestro casado con hijos gasta no menos ₡ 200.00 al mes. Así: Casa ₡ 50.00. Diario ₡ 5.00 o sean ₡ 150.00. Extras para ropa, libros, enfermedades, ₡ 25.00. Apenas gana para vivir **corre que alcanzo** y con mengua de su decoro social muchas veces. Pues el desequilibrio económico lo obliga a visitar al Monte, hacerse de deudas y es imposible, entonces, que el ánimo del maestro esté en actitud de corresponder a las exigencias de su labor.

Páguesele bien para que trabaje bien. "Mente sana en cuerpo sano".

Muchos se consuelan con el adagio vulgar de que el hábito no hace al monje y eso no es verdad al menos en lo referente a educadores. Porque la primera conquista o el primer fracaso de un maestro lo consigue con la primera impresión que cause a sus alumnos. Y un maestro mal vestido o sucio no educa ni inspira confianza menos al perspicaz juicio de los niños. De esa primera impresión nace el principio de autoridad que es la clave del éxito.

En México hay Escuelas Municipales y Escuelas Nacionales. En las primeras el maestro gana... \$ 5.50 y en los segundos \$ 10, diarios oro americano. Vive con todo el confort necesario y puede economizar y, como consecuencia, su personalidad social como elemento de cultura es reconocida y estimada.

¿No hay dinero para sostener mejores sueldos? Entonces suprimase el militarismo ridículo y reemplácese con una buena poli-

cia, bien remunerada también. Cóbrense un impuesto a los terratenientes que no cultivan ni dejan cultivar sus tierras ni construyen sus lotes. Redúzcase la empleomanía y los sueldos irrelativos al trabajo y habrá dinero para la Enseñanza que es la piedra sobre la que descansan las democracias modernas.

El segundo factor o sea el didáctico se desarrolla dentro de la órbita del económico. Hacer buenos maestros.

Para conseguirlo es indispensable seleccionar a los aspirantes a la carrera del Magisterio. Conseguir individuos con vocación, esto es, que posean ese don innato que solo da la naturaleza para educar de modo integral las facultades del niño. Conseguido el sujeto así, solo falta el pulimento científico.

El diamante trae consigo sus esenciales cualidades que lo hacen la piedra más fina. Para convertirlo en brillante sólo hace falta pulirlo. El maestro de vocación es lo mismo. Pero hasta la fecha ha fracasado la ciencia tratando de convertir el carbón en diamante y también ha fracasado el maestro que no llevaba consigo esa cualidad ya mencionada.

Hacer maestros al primer solicitante, sin otro requisito que desarrollar satisfactoriamente las tesis señaladas, es minar la Enseñanza.

Poco o nada se le exige a los maestros sobre Psicología pedagógica que tiene por base CONOCER AL NIÑO que es principio filosófico más laudable de todos. Sócrates dijo: "conócete a tí mismo" y con ello significó lo que Franklin más tarde condensó en su balance diario sobre lo bueno y malo que se hacía diariamente porque solo así, con el pleno conocimiento del sujeto se puede conseguir su educación justa.

La psicología es el alma-mater de la Pedagogía y estudiar al niño es tan necesario como para un Galeno conocer las enfermedades para medicinarle. Solo atendiendo este principio fundamental se puede impartir una enseñanza en armonía con las facultades del niño, solo así se evitan las injusticias que se cometen por error castigándole, solo así es posible calcular la pregunta para que sugiera la respuesta, solo así la Enseñanza dará frutos. Si se hace caso omiso de ese punto generador, por sabios que sean los programas el resultado será estéril.

Por eso decía q' lo q' se necesita es BUENOS MAESTROS.

JAVIER CARRANZA

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación.
Sírvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.
Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co
SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, ¢0.75 por inserción. Exceso. — 3/4 céntimos por palabra e inserción. **PAGO ANTICIPADO.** No se admiten inserciones alternas.

HILO. — Hilo Blanco No. 10 de 100 yardas a ¢ 24.00 gruesa. Otros números a ¢ 18.00. Carruchas de 400 yardas a ¢ 60.00 gruesa. Vende Juan Guillermo Zamora, frente a la Estación del Atlántico. 356.

HOTEL BOLIVAR. — Acaba de ser reorganizado este magnífico Hotel, 100 varas al Norte del Mercado. Esmerada alimentación; servicio especial de cuartos ventilados y sobre todo higiénicos, solamente para matrimonios u hombres solos, contando con empleados activos y respetuosos. Eliécer Ariza, Propietario. No. 363 E.

DOS APARATOS PARA FUMADORES. Preciosos (Smoker's Stands). Muy apropiados para el hogar, para clubs, etc. Se venden **MUY BARATOS.** Verlos en estas oficinas.

ALGUNOS ARTICULOS PARA REGALOS y una gran cantidad de bonitas joyas, etc. se venden a **PRECIO DE QUEMA.** Agente debe partir y necesita vender muestrario. Gran variedad. Acuda Ud. a las oficinas de este Diario y véalas. Leontinas para reloj, anillos, prendedores, navajitas de fantasía, collares imitación perlas, peinetas de gran lujo (fantasía) y gran número de artículos que le gustarán. **CUALQUIERA LE COSTARA EL CINCUENTA POR CIENTO DE LO QUE TENDRIA QUE PAGAR EN OTRA PARTE.** Esto es **SEGURO.** — 362 E.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan ¢ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale ¢ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E.

MUEBLES DE OFICINA. — 1 escritorio charolado, sillas, mesas, etc., se venden muy baratos. En estas oficinas se podrán ver. Precios de ocasión. — 364 E.

AUTOMOVIL FORD de dos asientos en perfecto estado para médico o finquero, se vende a mitad de precio, o se cambia por uno de 5 pasajeros moderno. Apartado 112. — 353 E.

SUEROS, VACUNAS, filocógenos y demás productos biológicos de la casa Parke Davis & Co. acaba de recibir la Botica Oriental. No. 361 E.

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. — Informes: Narciso Esquivel hijos. — 354 E.

OPORTUNIDAD. — Se venden de ocasión tres buenas casas en lo más céntrico de San José. Entenderse con Arón Asch, Teléfono No. 798. Apartado No. 459.

SES VENDEN dos coches americanos propios para el campo y cuatro victoria muy cómodas y livianas o se cambian por propiedades en esta ciudad. — Para informes, Víctor J. Zúñiga. — Apartado 66. — 357 E.

OCASION: Vendo propiedad ocupada establecimiento "Las Ollas", Plaza La Dolorosa. La ocupada por tienda "La Guaria", 25 varas norte Botica Oriental y casa habitación 130 v. Norte misma Botica. — Andrés Sandoval. — 355 E.

HAGO CONSTAR que vendí al señor FELIPE LORIA, mi establecimiento de comercio, en Cartago, denominado "EL PONIENTE". En casa de don Juan Rivera B. dejo ¢ 1380.00 como depósito de Ley. — RAMON PEREZ C. — 365 E.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

VENDO en condiciones ventajosas, mi casa de habitación sita en la Avenida Central. No. 329 E. Alfredo Mata

ALQUILO locales para comercio en la Av. la., 75 varas del Mercado. Dr. Eduardo Montealegre. 368E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslape, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

PULPERIA Y Taquilla se vende por tener que ausentarse el dueño. — Apartado 1158 — 367E.

Nueva York visto desde una luneta

El interés por los viajes se ha constatado que ha sufrido una disminución con los progresos del cine. El cine constituye el medio más económico de viajar y el agente más poderoso de cosmopolitización.

Esta noche, en el breve término de una hora y media, podrá el espectador situarse en la plaza de Madison Square, o recorrer los puentes que comunican con Brooklyn, o atravesar el Hudson en un ferriboat, con sólo asistir a la proyección de "Los misterios de Nueva York", que son el retrato más fiel de la ciudad-monstruo.

A las 7 p. m. se exhibirán los episodios 8, 9 y 10 de la admirable serie.

A petición de numeroso público se proyectará una vez más la preciosa cinta La Víctima, a las 8-30 p. m. que con llenos completos se ha venido exhibiendo. Auguramos nuevo éxito.

El domingo se estrenará "La Mujer Prohibida", por Clara Kimball Young.



Para la temporada del campo **REALIZAMOS** un saldo de zapatillas y botas para señora a ¢ 10.00, ¢ 12.00 y ¢ 15.00 todo cosido. — **VISITENOS.** — 18.

EL COMETA

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pailas de varios tamaños.

Apartado 239. 13
MARTIN Y MEDINA

Pronto se instalara en el País una nueva industria

Por informes fidedignos que hemos adquirido, sabemos que muy pronto darán comienzo los trabajos para el establecimiento de una gran fábrica de botellas, que instalará en esta capital el esforzado industrial don Rodolfo Traube, quien hace tiempo a-briga ese bello propósito y cuyos trabajos preliminares fueron ya comenzados, a fin de dar principio a una industria que como ésta, reportará inmensos beneficios al país.

Para la realización de esta hermosa idea, cuyo estudio esta terminado, sólo faltan ciertas concesiones que el Gobierno facilitará, acerca de las maquinarias que han de importarse y otros implementos necesarios para montar con todos sus adelantos, esta nueva industria.

Ojalá que muchos de nuestros capitalistas, siguieran el ejemplo del señor Traube, aportando todas las comodidades del progreso en beneficio del país y en favor de las clases trabajadoras.

CRONICAS EXTRANJERAS

Carta de París

En la ribera izquierda del Sena, en la colina donde según la leyenda, Santa Genoveva detuvo a los hunos, donde estuvo el palacio de los gobernadores romanos en el que Juliano fué proclamado emperador por sus soldados en el barrio poblado por romanos, y por esta causa llamado "quartier latin", fué erigida desde los pretéritos tiempos de San Luis, rey de Francia, la Universidad de París, que junto con la de Bolonia, son las más antiguas del mundo.

Las clases intelectuales se radicaron en sus alrededores, reemplazando poco a poco a los romanos, habiéndole quedado el nombre de "latino" no obstante ser el único idioma que no hablan sus parroquianos.

La antigua Universidad impulsó de tal manera a las ciencias, artes e industrias, que París adquirió desde la edad media la reputación de "ville-lumiere".

Facultades, liceos, laboratorios, escuelas, academias, etc., han ido levantándose y atrayendo la legión abigarrada de estudiosos, los más por ampliar conocimientos que por conseguir diplomas; sin embargo, los matriculados alcanzan a 18.000 alumnos, siendo imposible determinar los miles de personas que concurren a las conferencias públicas por principio: tal es la tradición de Gizot, de Cousin...

Esa multitud, en que se ven los trajes más raros y las melenas más largas, circula ansiosa soñando triunfar y sentir la caricia de la gloria, despreocupada del París allende del Sena: burgués en los bulevares; frívolo en los "dancings"; licencioso en los "cabarets"...

Para esa juventud bohemia, que da vida y alegría a todo un barrio y temas a tantas novelas, Roberto de Sorbón fundó allá por el año 1200 la facultad de teología, llamada luego la Sorbona, cuando se intalaron en ella las Facultades de Ciencias, la de Letras y el rectorado de la Universidad.

Para esa juventud, Francisco I, a indicación de su hermana Margarita de Navarra, fundó el Colegio de Francia — según un mármol existente en el vestíbulo — el que, independientemente de la Universidad da instrucción superior y completa, como reza su lema "Docet omnia".

A esa juventud legó Mazarino el palacio en cuya fachada, una placa grabada indica que, e se mismo lugar fué ocupado por la torre de Neñle, en la que, según Alejandro Dumas (padre), Margarita de Borgoña, la esposa de Luis X, se entregaba a orgías que terminaban por el asesinato de sus galanes, arrojando al Sena sus cadáveres dentro de bolsas con plomo para que desapareciera la prueba de sus faltas.

En el palacio Mazarino se instaló el colegio de su nombre, cerrado durante la revolución francesa para servir de prisión a tanta dama noble, y reabierto por Bonaparte para que sesionaran en él las academias, las que si bien es cierto existían desde tiempo atrás, no pueden negar que le deben a Napoleón su verdadera organización en Instituto de Francia.

El gran corso, que premiaba el talento llegando hasta crear una aristocracia, llevó allí a cien-

tíficos, artistas y literatos, los que fueron reunidos en cinco grupos, llamados: Academia de Ciencias, que se ocupaba de ciencias físicas y matemáticas, Academia Francesa, que publica el diccionario; Academia de Inscripciones, que estudia inscripciones y antigüedades; Academia de Bellas Artes que trata de Bellas Artes, y Academia de Ciencias Morales, que se encarga de filosofía, finanzas y legislación.

Los académicos, en los grandes acontecimientos, gastan uniforme especial, contituyendo un espectáculo grandioso e inolvidable, verles en la solemne reunión anual de las cinco academias, trayendo sus casacas bordadas con palmas verdes, sus espadines y sus sombreros elásticos con plumas, a esas encarnaciones del saber, a esos chispazos del genio...

Fuera de esas reuniones solemnes, lo hacen semanalmente y por academias, para tratar todos los problemas de su resorte, consagrand largas horas a la labor; ¡qué diferencia de nuestras academias, una de las cuales sólo se ha reunido dos veces en quince años, para designar sus autoridades y para hacer acuñar una medallita que sirva de distintivo a sus miembros, haciéndoles creer que son inmortales! Comprenden que no haciendo nada evitan el ridículo y creen que guardando un aire adusto pasan por eruditos, quizá por sabios.

Entre la heterogénea multitud que a diario cruza el "barrio latino" vése uno, delgado, de levite con la roseta de la legión de honor, gran chambergo, barbas y melena a lo Alfredo de Musset, con ojos claros de dulce mirar... diríase un artista: es el sabio Georges Urdain, profesor en la Sorbona, a quien la Academia de Ciencias en su última sesión, ha llevado al sillón vacante por el fallecimiento de Bourquelot, de la sección de química.

Urbain desde su vida de estudiante comenzó a distinguirse como un brillante investigador, con sagrándose al estudio de cuerpos raros, campo en el que ha trabajado por espacio de más de veinte años, llamando la atención del mundo científico por haber descubierto dos elementos hasta entonces no sospechados: el lutecio y el celtio.

Desde los primeros días de la movilización fué encargado de dirigir el laboratorio de la sección técnica de la artillería, donde examinó las muestras de gases asfixiantes, así como los bouses alemanes cargados con gases y que no hubiesen estallado.

Por los estudios de Urbain fué posible cargar obuses con tetraclorosulfuro de carbono, los que se usaron en la ofensiva de la Champagne en Setiembre de 1915.

Fabricó también obuses incendiarios conteniendo soluciones de fósforo en cilindros de celulo-de, cuya aparición produjo profunda impresión en los estados mayores alemanes.

Estos trabajos entre cuerpos venenosos y explosivos en alto grado le valieron la Legión de Honor por méritos de guerra.

Hoy, que días claros se ciernen sobre el horizonte europeo, ha vuelto a la Sorbona a trabajar lleno de fe, buscando la solución de tanto misterio todavía indescifrable para la ciencia.

Martiniano Leguizamón Ponda

MANUEL MADRIGAL Q.

Teléfono 515 - (Frente al Palacio de Justicia) - Apartado 154

Cortinas y visillos y un variado surtido de camisas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

102

VERME--OL

Para las lombrices
Sabe a yerbabuena

227

BOTICA ORIENTAL

Información cablegráfica mundial

UNICO SERVICIO ACTUALMENTE EN COSTA RICA
EXCLUSIVO PARA EL "DIARIO DEL COMERCIO"

EL REY DE ESPAÑA SE ENCUENTRA ENFERMO

MADRID, 2. — Los periódicos publican noticias de que el Rey Alfonso se haya indispuerto. Se ha visto obligado a permanecer en sus habitaciones a causa de un fuerte resfriado. Los médicos que lo tienden esperan que en breve se encontrará en condiciones de reanudar sus labores.

TURQUIA DESEA ASISTIR A LAS CONFERENCIAS DE GENOVA

PARIS, 2. — El representante del Gobierno turco en esta ciudad, Ferid Sey, envió una nota al señor Bonoz, expresándole la profunda sorpresa y su sentimiento en ver que Turquía no haya sido invitada a las Conferencias de Ginebra. Termina pidiendo los pasos necesarios a fin de que Turquía sea invitada lo mismo que otras naciones.

HUNGRIA EXIGE LA ENTREGA DE GRANDES OBJETOS DE ARTE

PRAGA, 2. — El Gobierno de Checoslovaquia, siguiendo el ejemplo de Hungría con motivo de la intención anunciada por Austria de dar en prenda numerosos objetos de arte, exige la entrega de gran número de cuadros, dibujos esculturas y otras obras de arte, también monedas y manuscritos que en otro tiempo estuvieron en Bohemia, y que desde hace siglos pertenecen a colecciones de la Corte Vienesa.

EXEQUIAS FUNEBRES EN IRLANDA POR LA MUERTE DEL PAPA

DUBLIN, 2. — La primera ceremonia a que concurrió oficialmente el Gobierno Provisional fué a una misa de requiem por el alma de Su Santidad el Papa Benedicto XV, que se celebró en la catedral de esta ciudad; la ofició el Arzobispo Burne. El Virrey, Vizconde de Firkalian, el Presidente Provisional Griffith y todos los miembros del Gabinete, asistieron a los oficios fúnebres.

EN FAVOR DE LAS CLASES TRABAJADORAS

NUEVA YORK, 2. — Samuel Gompers, Presidente de la Unión de Trabajadores, manifiesta que la solución del problema económico, no está en seguir un número obligatorio para los que están sin trabajo, que lo que los trabajadores necesitan por de pronto es trabajo para ganar sus subsistencias, y no seguros.

ACCIDENTE FERROVIARIO EN PUEBLA

PUEBLA, 2. — En la línea férrea que une esta ciudad con la capital, se descarriló ayer un tren de pasajeros volcándose la máquina y dos carros con express; según el resultado de las investigaciones hechas después del accidente, se ha podido saber que la causa del descarrilamiento fué por haber colocado intencionalmente un clavo sobre la vía, que el maquinista no pudo ver. Resultaron lesionados varios pasajeros, entre los cuales hubo varios levemente heridos.

LO QUE RECAUDAN LAS ADUANAS DE VERACRUZ

VERACRUZ, 2. — La Aduana ha recaudado durante el mes de enero próximo pasado, trescientos millones ciento diez mil cuatrocientos pesos por derechos de exportación e importación. Esa cantidad es el 20 por ciento menos de la recaudación en meses anteriores; se supone que esta disminución se debe a restricciones comerciales en el interior del país y como causa local de estancamiento de negocios por el aumento inconsiderado de los derechos aduaneros en toda clase de operaciones; en vista de lo cual, todas las casas comerciales cancelaron sus pedidos con el Extranjero. Tres casas de las más importantes del puerto, suspenderán el negocio por esta misma razón. Las mercaderías han comenzado a subir de precio, puede asegurarse que a consecuencia de esta situación. Hay verdadero pánico.

SE LIMITA EL NUMERO DE ALUMNOS NAVALES

WASHINGTON, 2. — En los círculos navales se teme que por medida económica, el Congreso limite el número que debe salir graduado de Annapolis a 200 alumnos.

PORTUGAL PAGARA A INGLATERRA SU DEUDA DE GUERRA

LISBOA, 2. — La ex-Emperatriz Zita llegó a esta ciudad de paso para Funchal. Sus hijos los Príncipes Otto, Rodolfo, Félix y Carlos llegaron de Suiza; harán el viaje a Africa en compañía de la ex-Emperatriz. Se ha anunciado que Portugal se propone obtener un empréstito extranjero para pagar a Inglaterra sus deudas de guerra, conforme el convenio de 1916.

SE PREPARA LA ELECCION DEL SUMO PONTIFICE

LONDRES, 2. — La conferencia entre los primeros Ministros de Inglaterra, Francia e Italia, se pospondrá a consecuencia de la presentación del punto de vista francés respecto a los asuntos del cercano Oriente.

Se celebró la octava Misa de Requiem en la Capilla Sixtina, con la que terminaron los ritos fúnebres de Benedicto XV. Los Cardenales se han reunido en Junta Preparatoria para la celebración del Cónclave en el que se elegirá al nuevo Papa.

CRISIS EN EL GABINETE ITALIANO

ROMA, 2. — Continúa la crisis del Gabinete complicada con la política extranjera y la política interior que es la que soporta al Gobierno y la que insiste en que las cámaras recesen. Algunos critican el fracaso de Italia por haber entrado en el pacto de las cuatro potencias firmado en Washington.

TRANSPORTANDO CEREALES A RUSIA

WASHINGTON, 2. — La Shipping Board ha destinado 11 barcos adicionales de las fábricas del Rhodeisland para el transporte de cereales a Rusia.

LIBRERIA ESPAÑOLA

ALMANAQUES
BAILLY-BAILLIERE y AÑO EN LA MANO para 1922
Las órdenes por correo son despachadas inmediatamente

LOS EFECTOS DE LA HUELGA

PROVIDENCIA, 2. — Los empleados de la Knight Company asaltaron las oficinas rompiendo las ventanas, inutilizando muebles y causando otros daños, hasta que aparecieron los compañeros de los huelguistas que habían sido apresados.

LA NIEVE PARALIZO EL TRAFICO DE AUTOMOVILES

LOS ANGELES, 2. — Se está haciendo uso de aeroplanos para buscar automóviles que se encuentran detenidos por la nieve y de los cuales se han recuperado cien.

SE FOMENTA UNA HUELGA GENERAL

NUEVA YORK, 2. — La Unión de Trabajadores de Tejidos está terminando sus planes para la huelga general.

NUEVO MINISTRO

BERLIN, 2. — El doctor Walter Bath ha sido designado para Ministro de Relaciones Exteriores en lugar de Wirth.

Los empleados de ferrocarriles han resuelto declarar la huelga general.

NUEVA LINEA DE VAPORES A LIVERPOOL

NUEVA YORK, 2. — Se ha inaugurado una línea de vapores americanos con servicio de pasajeros, de Filadelfia y Boston a Liverpool.

HUELGA GENERAL DE FERROCARRILEROS

WASHINGTON, 2. — En las primeras sesiones de la Conferencia de Armamentos, se presentó el Tratado de las cinco potencias con la aprobación previa de cada una de las naciones signatarias y que comprende la limitación de tonelaje naval, el convenio para mantener el statu quo, las fortificaciones en el Pacífico, con ciertas reservas, y el tratado especial que comprende la restricción para el uso de los submarinos y la prohibición de gases venenosos en la guerra.

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntarenas

MONITOR. — El azul sin rival fabricado por el sistema francés, y por un francés en Estados Unidos.

225

The East Asiatic Company Inc.

(Servicio de Vapores)

El vapor "AUSTRALIEN" llegará a Puntarenas el día 13 de Febrero aceptando carga con destino a:

LONDRES — HAVRE — AMBERES
ROTTERDAM — HAMBURGO — COPENHAGEN etc.

y con conocimiento de flete directo con destino a otros puertos de ESCANDINAVIA.

Para más informes dirigirse a
E. M. NETHERSOLE,
INTERNATIONAL COMMERCIAL AGENCIES
Apartado 636 — SAN JOSE — Teléfono 825

ALMANAQUE PARA 1922

Publicado por la

Imprenta María v. de Lines

ANTORAL, LUNAS, EFEMERIDES, MAREAS del PACIFICO,

TODO CALCULADO CON EXACTITUD

PREFERIDO POR TODOS

206

Envíe sus órdenes a IMPRENTA MARIA v. de LINES, Ap. 101

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTELERIA
Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT
Conciertos — Esmerado servicio

PARA EL DOLOR DE CABEZA



PIDA
OBLEAS CEFALICAS
EN TODAS LAS BOTICAS

Lea nuestra Sección de Anuncios Económicos

IMITADA POR TODOS

Cerveza Traube

IGUALADA POR NINGUNO
395